



MINUTA

Quinta Sesión Ordinaria de la Mesa de Infraestructura y Obras

05 de marzo de 2023

▪ Orden del día

- Inicio de la sesión
- Reportes por dependencia
- Turnos e Incidencias Urbanas
- Asuntos generales
- Cierre de la sesión

▪ Reportes por dependencia

- Autoridad del Centro Histórico
- Alcaldía Cuauhtémoc
- Sistema de Aguas de la Ciudad de México
 - Dirección de Detección de Fallas y Rehabilitación de Drenaje
- Secretaría de Obras y Servicios
 - Alumbrado Público
 - Subdirección de Limpieza Zona Centro
- Sistema de Transporte Metro
- Comisión Federal de Electricidad
- Fideicomiso Centro Histórico
- Instituto Nacional de Antropología e Historia
- Instituto Local de Infraestructura Física Educativa
- SSC-Tránsito



Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Dio la bienvenida a la quinta Sesión de la Mesa Interinstitucional de Infraestructura y Obras

Reportes

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Autoridad del Centro Histórico

Arq. Víctor Manuel Hernández (ACH): La Autoridad del Centro Histórico en esta quincena atendió 315 incidencias, realizó 16 jornadas de atención en parques, plazas, áreas verdes y otros puntos con apoyo de la gente de infractores de Justicia Cívica y de Fotocívicos; también se eliminaron 136 metros de grafiti y se regaron cinco áreas verdes con personal de nuestra área. Dentro de los trabajos que hicimos se colocó una pieza de señalización que habían tirado en San Fernando y Héroes, se reparó banqueta en la calle de Mina esquina Reforma. Se repararon dos baches en Nezahualcóyotl, uno de un metro por 40 centímetros y otro de 1.20 por 1.20. Se colocó nuevamente un bolardo que habían cortado, se lo robaron en Marconi entre Tacuba y Donceles. Se atendió un bache en Isabel la Católica, se balizaron 26.81 metros lineales de pintura blanca y también de amarilla para tratar de mejorar la visibilidad de los metrobuses en Belisario Domínguez, principalmente en la estación Blanquita. Se apoyó impermeabilizando y reparando un tinaco del Centro Artesanal de Plaza Garibaldi, se colocó un bolardo en Mina y esquina Reforma y se reparó otro en Marconi entre Tacuba y Donceles que se querían robar, ahí repusimos uno y el otro lo reparamos, ya lo habían cortado con un reguilete. Se realizó balizado en varios puntos de Donceles, en el cruce con Marconi, en el cruce con Callejón del 57 y también en el cruce de 5 de Mayo y Callejón de la Condesa. Se balizaron 60 metros lineales en 5 de Mayo y Motolinía. Se repuso una pieza de recinto aquí enfrente del acceso de Catedral de República de Guatemala. Se rehabilitó el drenaje del módulo de policía de Lazarín que ya está nuevamente en funcionamiento, se repararon 15 piezas de tapa de dren en Plaza Tlaxcoaque, ya estaban totalmente tronados. Se colocó un bolardo en República de Perú e Incas que quita alguien para meter carro los fines de semana, principalmente los días que hay lucha. Se repusieron dos piezas de recinto de base de escultura aquí en una de las espigas del Zócalo. Se repuso una tapa de rejilla tipo Irvin en Vidal Alcocer frente al número 100, apoyamos con el retiro de 15 piezas de propaganda gubernamental que ya no está permitida a partir del 1º de marzo en varios puestos de periódico del Centro Histórico. Se repuso un bolardo en República de Perú esquina Allende. Se retiraron tres postes que habían colocado en el barandal de San Jerónimo que por supuesto pues no pueden estar ahí, se repuso una tapa de registro en Bolívar esquina Fray Servando y se colocaron dos bolardos en Loreto y San Ildefonso. También a petición de trabajadoras que están sobre Circunvalación, se retiraron 37 piezas de espárragos y bases que de mobiliario que ya no existe, nada más se quedaron las puras puntas. Ahí se pueden ver parte de las gráficas, lo que hacen los compañeros picapiedra, lo que nos apoyan



los fotocívicos, los infractores de Justicia Cívica, el riego, las jardineras que se replantaron con SEDEMA y lo del grafiti, en este caso fue aplicación de antigrafiti. La quincena anterior habíamos limpiado las bases de los bustos de locutores en Plaza San Juan y en esta quincena se aplicó grafiti a todo para que sea más fácil limpiarlos. Se puso antigrafiti en un mural vecinal urbano que está en la calle de Violeta. Archivo de la Fotografía.

Alcaldía Cuauhtémoc

Se informa en esta quincena no reporta reparación de fuga de agua, reporta 82 metros lineales de desazolve de tubería, 280 metros lineales de desazolve de atarjea, seis mil 950 metros cuadrados de riesgo, siete mil 500 metros cuadrados de poda de pasto, mil 175 metros cuadrados de cultivo, mil 158 metros lineales de poda de seto, 283 kilómetros de barrido diario, 658.8 toneladas de recolección orgánica domiciliaria, mil 435.9 toneladas de recolección inorgánica domiciliaria, 491.7 toneladas de recolección en tiraderos clandestinos, así como la rehabilitación de tres luminarias, 19 reconexiones de circuitos eléctricos, y no reportan ni poda, ni derribo de árbol. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Sistema de Aguas de la Ciudad de México, Drenaje

Se informa que se realizó el trabajo de 750 metros en atarjea, 15 pozos de visita, 48 rejillas de piso y 90 metros de albañal. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, Alumbrado Público

Se informó que esta quincena las reparaciones fueron mil 16 realizadas entre iluminaciones artísticas, reparación de alumbrado. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Secretaría de Obras, DGSUS, Subdirección de Limpieza Zona Centro

C. Alexis Cázares (DGSUS): Las actividades realizadas del 19 de febrero al 3 de marzo es barrido manual en guarnición 12 mil 312.160 kilómetros, recolección de residuos sólidos nueve mil 544 metros cúbicos, recolección de tierra 117.5 metros cúbicos, el lavado de mil 120 papeleras, el lavado de plazas y corredores 671 mil 480 metros cuadrados. El lavado diario de 18 sitios críticos, la recolección diaria de 25 tiraderos clandestinos, el retiro de siete mil 665 piezas de chicles, la eliminación de 307.5 metros cuadrados de grafiti, el retiro de tres mil 049 piezas de propaganda. Se mostraron anexos con ubicaciones y fotografías.

Sistema de Transporte Colectivo Metro

Ing. Gonzalo Castañeda (Metro): Con relación a los elevadores todos están funcionando, ninguno lo tenemos detenido. En cuanto a las escaleras eléctricas tenemos cuatro escaleras detenidas en Línea 8, en Garibaldi una y en Bellas Artes también tenemos tres. Eso es lo que tenemos. De Línea 1 siguen detenidas por lo de la Línea 1 que está ahorita con lo del mantenimiento, pero sí están funcionando.



Comisión Federal de Electricidad.

Se informa de Número de bóvedas atendidas con acciones de desagüe 48, número de atenciones de fallas en suministro de energía eléctrica 14 y número de obras de mantenimiento que implica el mantenimiento a la pública, una. Las ubicaciones fue en avenida Juárez entre Luis Moya y Eje Central, el cuadrante de República de Chile, Eje 1 Norte, Rodríguez Puebla, Republica de Venezuela, así como Miguel Alemán, Héroe de Nacozari y Miguel Domínguez, Belisario Domínguez entre Callejón del 57 y República de Chile, Venezuela entre República de Argentina y Manuel Doblado. En atenciones a fallas de suministro de energía eléctrica fue en Del Carmen 55, el Carmen 79, Jesús María 90, Allende 53, República de Perú 43, República de Uruguay 214, Zapata 60, Santo Tomás 32, Circunvalación 313, José Bález 10, Granaditas 165, Miguel Alemán siete, Manuel Doblado 56, Eje Central 15 y obras de mantenimiento que implican rompimiento de la vía pública fue en Academia entre Soledad y Corregidora.

Fideicomiso Centro Histórico

Arq. Eduardo José Lizama Ramos: Por parte del Fideicomiso estamos reportando la continuación de tres obras que es la rehabilitación de la plaza Gregorio Torres Quintero que tiene un avance a la fecha del 23 por ciento. República de Argentina número 8, 55 por ciento de avance físico, y por último, el arreglo de las tres fachadas del inmueble conocido como Casa Xochiquétzal, un avance del 99 por ciento.

Instituto Nacional de Antropología e Historia.

Lic. Omar González Medécigo (INAH): De solicitudes de autorización son una en la calle 5 de Mayo número 20. Es obra menor. En Fray Pedro Gante número 4, obra menor, en este caso es anuncio. San Ildefonso 33, es un resane de grietas. Es una obra menor. Isabel la Católica 26, mantenimiento. Obra menor. República de Cuba 92, una intervención. Es una obra mayor. Avenida 20 de Noviembre número 3, mantenimiento. Obra menor. Donceles 81, es un anuncio. Emiliano Zapata 37, instalación de riel en galería. Obra mayor. Bolívar 105, mantenimiento. Obra menor. Las Cruces número 24, es mantenimiento. Es una obra menor. Avenida 5 de Mayo 59, es un anuncio. En San Ildefonso número 30, es mantenimiento. Es obra menor. Manuel Doblado número 36, es mantenimiento. Obra menor. José Joaquín Herrera 44, regularización de obra. Es una obra mayor. Balderas 92, es obra menor. 5 de Mayo número 59, son anuncios. 5 de Mayo también tiene una adecuación. Obra menor. Tacuba 87, es un anuncio. Bolívar 21, también anuncio. Monte de Piedad, esquina Tacuba, sin número, es una adecuación. Es obra mayor. Lo que da un total de 20 solicitudes atendidas. Desde la última fecha hasta el día de ayer, son cinco anuncios, cinco trámites para anuncios, que ingresaron tres obras mayores y 12 obras menores. Las autorizaciones: es una en 20 de Noviembre número 3; una sustitución de escaleras eléctricas, como obra mayor. Emiliano Zapata número 37, trabajos a interiores, obra menor. Moneda número 2, mantenimiento de la azotea, una obra menor. Avenida 5 de Mayo número 20, trabajos de mantenimiento, es obra menor. Callejón Flamencos número 1, reparación de banquetta colindante, como obra menor. Esas son las autorizaciones que salieron, en total cinco.



Instituto Local de la Infraestructura Física Educativa.

Se informa de sus trabajos prácticamente al 100 por ciento, solamente tenían todavía activa la escuela secundaria Héroes de Chapultepec, y ahora ya los reportan el 100 por ciento de trabajos y con el reforzamiento que se hizo en aulas, y me parece que en un muro de colindancia habían hecho el reforzamiento.

Tránsito

Se reportan que se realizaron 64 mantenimientos correctivos a semáforos; cero atenciones de mantenimiento preventivo.

Turnos e Incidencias

Los detalles de estos reportes se pueden consultar en:

<https://www.autoridadcentrohistorico.cdmx.gob.mx/mesas-de-trabajo-interinstitucionales/mesa-de-infraestructura>

Incidencias

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Indicó que en lo que va del año en la matriz de seguimiento de incidencias urbanas se tiene un total de 187, de las cuales 97 se encuentran atendidas y 90 se encuentran pendientes, indicó Mostró la matriz y explicó que en color verde las que están atendidas y en rojo las que están en proceso. Indicó que, de cualquier forma, al final de la mesa les harán llegar las incidencias que se encuentran pendientes de atención, a cada dependencia.

Y en cuanto a las incidencias de registros, coladeras y tapas, ya registramos un 74 por ciento de avance. Ahí vienen los datos de cuáles los registros que nos están haciendo falta dar la atención, ahí en amarillo y en rojito, son los que tenemos con menor atención.

Asuntos generales

Mtra. Rosa María Zabal Cortés: Igual, lo mismo que les había comentado en las otras sesiones, si ustedes identifican alguna falla, alguna tapa, la verdad es que no nos damos abasto, y la dimensión de la dinámica en el Centro ustedes la conocen mejor que yo. Entonces, no siempre tenemos la información tan actualizada, y contamos ahora sí que con ustedes para poder ir teniendo información sobre incidencias o fallas que vean en el mobiliario, en la infraestructura, así como obras, igualmente les hacemos esa petición encarecida, si en los trabajos que realizan detectan que hay algunos trabajos de obra, incluso algún anuncio que les llama la atención. A mí me pasó con el de Similandia, que decía: “¿De dónde salió éste?”, alguno que les llame la atención con confianza nos pueden mandar un mensajito para que nosotros podamos ayudar a checar, y sí, generar una estrategia como equipo para seguir protegiendo lo más posible el patrimonio que representa muchos retos hoy en día.



Acuerdos

- ACH solicita al CFE reparación de banqueta en Republica de Perú #20 frente al estacionamiento.
- Santísima drenaje es la propuesta que hizo SACMEX. Nosotros les vamos a apoyar con la demolición y ellos hacen la conexión, como hemos estado trabajando.

Lic. Rosa María Zabal Cortes (ACH): Agradeció la asistencia, los reportes, la coordinación y la atención que se da a todas las incidencias y el apoyo que se brinda a esta Autoridad. Dio por finalizada la Mesa y cito el próximo martes 19 de marzo a las 10:30 horas.